



Best Practice KFH

**Diplôme et titre
pour les masters
organisés
en coopération**

à usage interne des HES

La KFH en a pris connaissance le 27 septembre 2009

Sommaire

Diplôme et titre pour les masters organisés en coopération	3
---	----------

Diplôme et titre pour les masters organisés en coopération

La KFH a décidé pour les masters en coopération concernant le titre et le diplôme comme suite :

1. Dans la convention liant les HES pour une filière de master organisée en coopération, les partenaires doivent déterminer, avant le début de la mise en œuvre du premier cursus, de quelle manière la HES décernant le titre et les partenaires de coopération seront mentionnés sur le diplôme et quelle haute école sera citée dans le titre.
2. Les partenaires de la coopération peuvent être mentionnés de manière : La Haute Ecole Spécialisée A (HES-A), en collaboration avec la Haute Ecole Spécialisée B (HESB) et la Haute Ecole Spécialisée C (HES-C), décerne
3. Dans le titre lui-même n'est citée que la HES auprès de laquelle l'étudiant-e était immatriculé au moment de terminer ses études (p. ex. « Master of Arts HES-A... »).
4. Sur le diplôme le nom complet de la HES est imprimé, avec sigle du nom entre parenthèses. Dans le titre lui-même, le nom complet de la HES est imprimé ou le nom complet de la HES accompagné par son sigle ou le nom de la HES n'apparaît qu'avec son sigle.
5. La présentation de l'acte de diplôme, du Diploma supplement et du Transcript of records se font selon les dispositions de la haute école spécialisée dans laquelle l'étudiant-e est inscrit-e. Les autres hautes écoles partenaires peuvent être citées dans le texte mais n'apparaissent pas avec leur logo ou leur écriture. Les logos ou les écritures d'organisations de projets / de consortiums ne sont pas non plus indiqués dans les documents juridiquement valables
6. Une filière de master ne débouche que sur un diplôme mentionnant le titre acquis.
7. Ces règles s'appliquent aux filières de master organisées en coopération par des HES suisses. Pour les filières de master organisées en coopération avec des partenaires étrangers ou des hautes écoles universitaires, il est possible de s'en écarter.